

# スプリング

アクセサリー企画・製造卸／大阪市

## スピードとチーム力で「売り込まなくても売れる」を実現

アクセサリー企画、製造卸のスプリングは足かけ10年でインド生産を軌道に乗せ、新たな付加価値を模索する中で自社ならではのブランディングの必要性を実感。ブランド再構築に取り組み、わずか4カ月でパリ・ファッションウィークの合同展示会への出展など多大な成果を挙げている。

スプリングの創業は1999年。

神戸市三宮で雑貨店を営んでいた立花佳代さんが、ファッション雑貨の製造卸会社を立ち上げたのが始まりだ。当時は景気も良く、売れるものが分かれれば勝負できた時代で、ブランディングよりもマーケティングが重視された。ところが、低価格の良品を展開する企業が登場し、競合が増え始めたところから「トレンド商品を適正価格で売るだけでは厳しくなっていた」と立花さんは振り返る。そこで、商材をアクセサリーに特化。仕入運賃などのランニングコストを抑えられ、利益を確保しやすい

からだ。日本のアクセサリー業界が

未成熟だったこともあり、成功する自信があった。「立花さんの強みは、何がヒットするのを見極めるセンサーを持っていること。そのセンサーが働いたのだと思う」と、スプリングのブランディングをサポートしたブランド・マネージャーのオレンジフリー、吉田ともさんは立花さんを評価する。

「売れると思ったら山を張って在庫を積むようにしてきた」と立花さん。そんな商売の醍醐味ともいえる部分に魅せられたのも、卸売業を立ち上げるきっかけだった。とはいえ、身

そろいの制服を着て、ガラスビーズのアクセサリーを作るインドの女性たち。自分たちの力で生活向上できたことを誇りに思っている



の丈の商売を信条とし、無借金経営を貫く。アクセサリー専業メーカーへの路線変更と同時に、OEM(相手先商標製品)生産は一切やめた。

転機になったのは、東日本大震災の年。ブランドの思いや背景を消費者に直接伝えるため、東京・青山に直営店を開業した。「卸の売上げは

好調だったが、いいことはいつまでも続かない。売れるものを追い掛けているだけでは駄目」だと思いつ、次のステップへと進むための準備のつもりだった。ところが、1週間後に

震災が発生し、何カ月もお客が来ない状態が続く。そのとき、立花さんは「店を持つだけではブランド価値

は高まらない。もっと強い何かが必要だと気付いた」のだという。

その後、ブランドの付加価値を模索する中、知り合いに誘われてオレンジフリー主催の「大阪ブランディング勉強会」に参加。それがブランド構築のきっかけとなった。2013年秋、ブランディングの基礎と8段階のブランド構築ステップを学べる2日間の「ベーシックコース」を受講。程なくして、自社商品をブラン

ド化するためのチームブランディングをスタートさせた。

### 売場と数字を見ながら着実な取り組みを実践

同社がブランドの再構築に取り組んだ理由は3つある。1つは、商品バリエーションが多く、ブランドを仕分けできていなかったこと、2つ目はヒットメーカー故に商品が模倣され、価格競争に巻き込まれてしま

うこと、そして売り込みのための営業コストが増大していたこと。そこで「ブランドの仕分け」と「価格競争からの脱却」「営業コストの抑制」を目的に、「売り込まなくても売れるブランド」を目指した。

中心メンバーは、立花さんと営業部長の荒谷博之さん、デザイナーの林田朋子さんと高取美和さん、ECサイト担当の根来直世さんの5人。「ブランディングはとかく夢物語に

なりがちだが、現場と乖離しないよう、常に売場と数字を見ながら、地に足の着いた取り組みを進めていった」と吉田さんは言う。

まず、ブランド構築の前に商品の仕分け作業から始めた。使用素材とテイストで整理したところ、パール使いとガラスビーズの2種類に分別でき、2人のデザイナーの個性も生かせるようになった。

パールアクセサリーは05年にヒッ



「MAYGLOBE Veil」は、はため息が出るほどの甘さを追求するパールブランド。ブランドアイデンティティは「ローマの休日」

## わがブランド戦略

スプリング  
立花佳代 代表取締役



神戸市生まれ。大学卒業後、ロンドンへ游学。帰国後、母親の雑貨店を任せ、海外で買付けた商品を売り始める。1999年雑貨の卸会社を創業、大手アパレルのOEMを手掛け、順調に売上げを伸ばす。アクセサリー企画製造卸に方向転換後、ブランディングに成功

### 「アクセサリーの力で世界を少しでも良い方向へ」

ブランディングについては以前から興味がありました。たまたま紹介されたオレンジフリーの勉強会に参加し、何か心に響くものがあったので、チームブランディングを始めました。ブランディングってよく分からないけど、分からなかったらとにかくやってみよう、教えてもらえないというのが私の考え。勉強会で成功事例を聞き、自分の会社に落とし込んだらどうなるのか、それを探りたくて始めたところもあります。

実際に取り組んでみると、それまで漠然としたイメージでしかなかったことが、ブランド・マネージャーの言葉でストンと腑に落ちました。ブランドを再定義してターゲットやポジショニング、世界観などが明確になると、ものづくりもしやすくなりました。同時に、デザイナーが個性と力を発揮できるようになり、社内のモチベーションが上がったことも大きな成果といえます。

当社のガラスビーズアクセサリーは、インドの小さな村に暮らす女性たちの手工芸によるものです。日本から仕事を定期的に発注したことで、今では自分たちの技術で生活が向上したことを誇りに思っています。新しい価値を持つアクセサリーの力で、世界を少しでも良い方向へ変えていくお手伝いのできたらうれしいですね。

